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¿Quiénes Integran el Comité Comex – Eje Marítimo Aduanero?

Comité Comex – Eje Marítimo Aduanero 

• Javier Uribe  Martinez – Presidente Comité Eje Marítimo Aduanero

• Abogado, fue subdirector de Fiscalización de Aduana Nacional con 
especialización en materia aduanera.

• Viviana Sandoval Vásquez – Jefe de Operaciones , Freight Forward

• Daniela Cordero Álvarez – Jefe de Operaciones , Freight Forward

• Neil Taylor Montgomery – CEO , Freight Forward - 

• Marco Ortega Valenzuela – Operador Logistico y transporte terrestre

• Juan Marcos Mancilla – Gerente de Logistica Puerto Valparaiso

• Amy Mazza – Gerente General ALOG Chile , ex Freight Forward por 30 años



¿En qué temáticas estamos trabajando?

Comité Comex – Eje Marítimo Aduanero 

• Medida 1: PLAZOS DE MANIFESTACIÓN

• Medida 2: DESIGNACIÓN DE ALMACENES

• MERCANCÍAS REZAGADAS

¿Cómo logramos estos objetivos?

• Luego de diversas gestiones con Aduana, logramos que la Subdirección Técnica de Aduana, 
implementara en el Convenio de Desempeño de la Subdirectora, Gabriela Landeros, la Medida 
1 y 2, y que por otra via nos abrieran una puerta para revisar el tercer tema.  

¿Qué es un Convenio de Desempeño y porque es tan importante?

• El convenio de desempeño es un instrumento de gestión que orienta al alto directivo público 
en el cumplimiento de los desafíos que le exige su cargo y le fija objetivos estratégicos de 
gestión por los cuales éste será retroalimentado y evaluado anualmente y al término de su 
período de desempeño. (recibirá su bono por cumplimiento)



Medida 1 – PLAZOS DE MANIFESTACIÓN

OFICIO 004889 - Necesitamos apoyo con la casuística. 

1. ¿Cuál o cuáles de los plazos de manifestación son los que generan la situación 
(problemática)? 

2. ¿Cuál es el actuar de terceros que influiría en la tardanza de sus asociados para la 
tramitación de los conocimientos de embarque?

3. ¿Cuál es la frecuencia durante el 2023 de los casos de concentración de 
denuncias?  (esto se refiere al compilado de multas aéreas que reciben los FFW 1 
vez al año)

• Desde Junio a la fecha hemos tenido 4 reuniones con el equipo técnico de la Aduana, 
entre las cuales hicimos una capacitación sobre como opera el FFW y cuales son las 
brechas que enfrenta. 

• Recibimos un oficio (fecha de respuesta 30 de Agosto 2024)



También nos hemos reunido presencialmente y virtualmente, al menos 4 
veces.   
Aqui llevamos una Carta Gant de cumpliento como sigue:

Medida 2– DESIGNACIÓN DE ALMACENES

Estamos haciendo un levantamiento junto a Folovap como plan piloto, 
con la intención de instalarlo en todo el país como buenas practicas.



• Estudio de vigencia de la norma para saber si aun esta vigente y cuales 
son sus alcances

• Capacitación a la mesa Técnica de Aduana (este es un equipo distinto al 
anterior) donde desarrollamos varias temas y estamos trabajando en:   

• ¿Cual seria el modelo ideal de plazos de  manifestación de los 
FFW?

• ¿Quién hace cumplir la norma, si es que esta vigente o no?



MERCANCIAS REZAGADAS 
Luego de otras cuantas reuniones con Aduana, estamos tomando 2 caminos 

1- Junto al Director Regional de Aduana de Valparaiso, el Sr. Braulio Cubillos, su equipo 
técnico, mas Folovap (Foro Logístico de Valparaiso),  estamos trabajan para formalizar la 
planilla de entrega de información mensual a la aduana con el objetivo de: 

• a) Unificar la información
• b) Estandarizar esta practica a nivel nacional
• C) Entre públicos y privados, optimizar los recursos económicos de la aduana para ejecutar 

destrucciones, donaciones, etc. liberando asi los espacios.

2- Levantamiento general de todos los intra y extra portuarios, para a través de Ley de Lobby, 
presentar a la Directora Nacional de Aduana, Alejandra Arriaza la problemática actual derivada 
en falta de producción, altos costos, etc. 

3- Levantar el problema hacia el Ministerio de Hacienda y demás ministerios 
involucrados, con el fin de acelerar los procesos de estas cargas incautadas o 
abandonadas.



PRÓXIMOS PROYECTOS

• FIATA Bill of Lading - eFBL



Muchas gracias
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